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Convite do 35º Festival Internacional de Balonismo
é entregue ao vice-governador Gabriel Souza
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Avança a implementação 
do projeto de cercamento 

eletrônico nos acessos 
de Arroio do Sal

O Prefeito Lu-
ciano Pinto tem 
trabalhado de 
forma dedicada 
e incansável para 
garantir que esse 
projeto seja im-
plementado com 
responsabilidade 
e agilidade.

 A sua atuação 
firme e compro-
metida tem sido 
fundamental para 
trazer mais segu-
rança à comuni-
dade de Arroio do 
Sal. Confira ma-
téria completa na 
página 06
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O Conselho Tutelar de Morrinhos do Sul pro-
moveu o 1º Encontro dos Conselheiros Tutelares 
da Comarca de Torres, reunindo representantes dos 
Conselhos Tutelares da região e importantes agen-
tes da rede de apoio à infância e adolescência, no 
dia 10 de abril. O evento teve como principal obje-
tivo o fortalecimento e o aperfeiçoamento das ações 
de defesa dos direitos das crianças e adolescentes.

A programação contou com uma palestra so-
bre bullying e cyberbullying, abordando a Lei nº 
14.881/2024, e também trouxe reflexões sobre a 
Escuta Protegida. O encontro teve a presença da 
vice-prefeita Leoni Felicidades, dos vereadores Ba-
tista, Verinha e Cris Vargas, além da secretária de 
Educação Quéli Sala e da secretária de Assistência 
Social Marinez Schardozin.

Também marcaram presença a presidente 
do Conselho Municipal dos Clubes de Mães, 

Morrinhos do Sul promove primeiro
encontro de Conselheiros Tutelares

Marlene Borges, 
a representante do 
Condica, Neiva 
Raupp, monitoras 
dos transportes 
escolares, equi-
pe do Programa 
Primeira Infância 
Melhor (PIM), e 
diretoras das es-
colas municipais 
e estaduais.

FELIZ PÁSCOA!
Então, é Páscoa. Que todos nós, consegamos  

fazer as nossas crianças felizes. Pelo menos uma 
caixa de bombom conseguimos comprar pra elas. 
Afinal, criança gosta é de ser lembrada. Qualquer 
coisa serve pras elas.

E ao meio dia conseguimos nos sentar a mesa e 
felizes comer um churrasco a picanha. Não é isso 
que o presidente nos ofereceu!

Brincadeiras a parte, que todos nós possamos  
sentar e ver nossas crianças. Isso é o mais impor-
tante. Feliz Páscoa a todos nós.

NOSSO JORNAL - De novo o nosso Jornal 
só sai em forma on line. Por culpa é da gráfica, a 
única que temos na região. Quarta-feira eles nos 
informaram que seria o único dia. A sexta-feira 
santa seria respeitada. Não demos conta pro jor-
nal pra aquele dia e aí dançamos.

Mas as vezes é por culpa nossa também. Não 
demos conta de achar o dinheiro pra aquele dia e 
a gráfica só faz se ele for adiantado.

Aliás, como está difícil fazer uma assinatura 
nova. Tem gente que às vezes não teriam dificul-
dade. A gente pensa.

Mas tem outros que negam por não terem os 
R$ 40,00 que e o valor de uma assinatura trimes-
tral. E a gente entende. Não foi por acaso que as 
vezes nos falta dinheiro.

DOIS VEREADORES - Na reunião de se-
gunda da Câmara de Vereadores de Torres falta-
ram dois vereadores. O Gimi por problemas parti-
culares e o Moisés Trisch, que inclusive estava lá. 
Ele se recupera de uma cirurgia na vesícula.

Mas em compensação o Luciano Raupp estava 
lá. Substituto Vicente Machado, que estava a um  
mês e mostrou que tem laços com o Antônio Ma-
chado seu pai.
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Nesta segunda-feira, 14 de abril, 
o prefeito Delci Dimer cumpriu uma 
agenda de compromissos em Por-
to Alegre e aproveitou para entregar 
pessoalmente o convite do 35º Fes-
tival Internacional de Balonismo ao 
vice-governador Gabriel Souza.

O evento, que ocorrerá de 1º a 4 
de maio, promete reunir mais de 100 
balões, com pilotos nacionais e inter-
nacionais, além de diversas atrações 
para toda a família.

Considerado um dos maiores do 
gênero na América Latina, o festival 
consolida Torres como destino turís-
tico e a Capital Nacional do Balonis-
mo.

Prefeito de Torres convida 
vice-governador do RS para o 35º

 Festival Internacional de Balonismo

Nesta segunda-feira, 14 de abril, o prefeito de 
Torres, Delci Dimer acompanhado do secretário 
municipal de Meio Ambiente e Urbanismo, Dou-
glas Gomes, reuniu-se com o vice-governador do 
Rio Grande do Sul, Gabriel Souza, com o secre-
tário adjunto do Meio Ambiente e Infraestrutura, 
Marcelo Camardelli, com o presidente da Fepam, 
Renato Chagas e do deputado estadual, Luciano 
Silveira (MDB), para assinar o Termo de Coope-
ração do Bioma Mata Atlântica. O acordo permite 
que o Município assuma a gestão da flora nativa, 
competência que estava sob responsabilidade do 
Estado desde o fim do último termo, em 11 de ja-
neiro de 2024.

A delegação da gestão e do licenciamento de 

manejo da vegetação nativa foi formalizada con-
forme a Lei Federal nº 11.428/2006, que prevê a 
possibilidade de os municípios assumirem essas 
atribuições por meio de acordo com o Estado. A 
Secretaria Estadual do Meio Ambiente (SEMA) e 
a Fundação Estadual de Proteção Ambiental (FE-
PAM) autorizaram Torres a exercer essa compe-
tência, independentemente do percentual do terri-
tório municipal inserido no Bioma Mata Atlântica.

A renovação do termo representa um avanço 
para a gestão ambiental local, garantindo maior 
agilidade e autonomia no licenciamento e na pre-
servação da vegetação nativa. 

A iniciativa reforça o compromisso da admi-
nistração municipal com a sustentabilidade e o 

desenvolvimento urba-
no alinhado à proteção 
do meio ambiente.

Prefeitura de Torres firma Termo de Cooperação 
para gestão da flora da Mata Atlântica

Nesta segunda-feira, 
14 de abril, o prefeito 
de Torres, Delci Dimer, 
acompanhado da secre-
tária municipal de Saú-
de, Neusa Oriques, e da 

diretora de Planejamento 
Estratégico, Maria Seloi, 
reuniu-se com o vice-go-
vernador Gabriel Souza, 
a secretária estadual de 
Saúde, Arita Bergmann, 

e o deputado Luciano 
Silveira (MDB). O en-
contro teve como pauta 
principal a revisão da 
contratualização do es-
tado para com o Hospi-

tal Nossa Senhora dos 
Navegantes (HNSN) no 
tocante dos recursos pas-
sados, bem como, aos 
serviços executados no 
HNSN, como a amplia-
ção dos atendimentos 
assistenciais a população 
de Torres.

O diálogo focou na 
contratualização dos 
repasses financeiros, 
buscando melhorias no 
acordo vigente para ga-

rantir a sustentabilidade 
e a qualidade dos servi-

ços de saúde oferecidos 
à população torrense.

Prefeito Delci e comitiva discutem repasse de 
recursos para o HNSN em reunião com Estado



Os Soberbos
Parte da mensagem mediúnica de Adolfo, bis-

po de Argel. (Marmande 1862). “Homens, por que 
vos queixais das calamidades que vós mesmos 
amontoastes sobre as vossas cabeças? Despre-
zastes a santa e divina moral do Cristo; não vos 
espanteis, pois, de que a taça da iniquidade haja 
transbordado de todos os lados. Generaliza-se o 
mal-estar. A quem inculpar, senão a vós que in-
cessantemente procurais esmagar-vos uns aos 
outros? Não podeis ser felizes, sem mútua bene-
volência; mas, como pode a benevolência coexistir 
com o orgulho? O orgulho, eis a fonte de todos os 
vossos males. Aplicai-vos, portanto, em destruí-lo, 
se não lhe quiserdes perpetuar as funestas con-
sequências. Um único meio se vos oferece para 
isso, mas infalível: tomardes para regra invariável 
do vosso proceder a lei do Cristo, lei que tendes 
repelido ou falseado em sua interpretação. Por 
que haveis de ter em maior estima o que brilha e 
encanta os olhos, do que o que toca o coração? 
Por que fazeis do vício na opulência objeto das 
vossas adulações, ao passo que desdenhais do 
verdadeiro mérito na obscuridade? Quando a con-
sideração dispensada aos outros se mede pelo 
ouro que possuem ou pelo nome de que usam, 
que interesse podem eles ter em se corrigirem de 
seus defeitos? Dar-se-ia o inverso, se a opinião 
geral fustigasse o vício dourado, tanto quanto o 
vício em andrajos; mas, o orgulho se mostra indul-
gente para com tudo o que o lisonjeia. Por que há 
de cada um querer elevar-se acima de seu irmão? 
Desse fato sofre hoje a sociedade as consequên-
cias. Quando o orgulho chega ao extremo, tem-
-se um indício de queda próxima, porquanto Deus 
nunca deixa de castigar os soberbos. Se por vezes 
consente que eles subam, é para lhes dar tempo 
à reflexão e a que se emendem, sob os golpes 
que de quando em quando lhes desfere no orgulho 
para os advertir. Mas, em lugar de se humilharem, 
eles se revoltam. Então, cheia a medida, Deus os 
abate completamente e tanto mais horrível lhes é 
a queda, quanto mais alto hajam subido. Em sua 
misericórdia infinita, Deus te envia poderoso re-
médio para os teus males, um inesperado socorro 
à tua miséria. Abre os olhos à luz: aqui estão as 
almas dos que já não vivem na Terra e que te vêm 

chamar ao cumprimento 
dos deveres reais. Eles 
te dirão, com a autori-
dade da experiência, 
quanto as vaidades e 
as grandezas da vossa 
passageira existência 
são mesquinhas a par da 
eternidade. ” 
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DIA 18 (HOJE, SEXTA) - 15h, São Domingos; 15h, 
Santa Luzia; 15h, Sagrada Família (Itapeva Sul). 

DIA 19 (SÁBADO) - 18h, São Domingos; 19h30min, 
Santa Luzia; 19h30min, Sagrada Família (Itapeva Sul). 

DIA 13 (DOMINGO) - 7h30min, São Domingos; 9h, 
Santa Luzia; 9h, Santo Antônio (Estrela); 9h, São Francis-
co (São Francisco); 10h, Santo Antônio (São Jorge); 10h, 
São Pedro de Alcântara (Águas Claras); 18h, Santa luzia; 
18h, Sagrado Coração de Jesus (Igra); 19h30min, São 
João Batista (Getúlio Vargas).

PARÓQUIA SÃO DOMINGOS - MISSAS 

Vamos Falar
Sobre Turismo?

Francisco Reis, 
Turismólogo e Guia 

Mtur. /Aguatá Turismo  
Torres – RS.

Criticas e ou sugestões:   
chicoaguataturismo@gmail.com

Olá amigos leitores! Como sempre 
faço aqui em nosso espaço, quero hoje 
seguindo de forma objetiva e em pou-
cas palavras, convidar a todos para o 
35º Festival Internacional de Balonis-
mo que acontecerá em Torres “Capital 
Nacional do Balonismo” nos dias 01, 
02, 03 e 04 de maio de 2025.

A cidade de Torres já está no clima 
do festival, contando sempre com o co-
mércio e empresários locais que já co-
meçam a dar uma cara nova na facha-
da de seus comércios e escritórios com 
o tema Balão, algo que deixa a cidade 
mais alegre e colorida.

Agora trazendo diretamente para o 
tema Festival de Balonismo, este ano 
contará com muitos balões, pois são 
as atrações principais deste evento in-
ternacional, junto ao céu mais colorido 
do Brasil, assim falamos, teremos tam-
bém, uma grande estrutura montada 
com muitas atrações para toda a famí-
lia.

O evento está consolidado na cidade 
de Torres, no estado e no país, muitas 
pessoas se organizam ao longo do ano 
e programam-se estar em Torres nes-
te período para acompanhar este lindo 
evento, cheio de atividades paralelas e 
sem dúvidas os balões que dão todo o 
charme.

Este ano o Festival Internacional de 
Balonismo vem com muitas novidades, 
deixo abaixo um link para você que se 
interessou e quer acompanhar novida-
des ou tirar suas dúvidas possa fazer 
sua consulta e peço a gentileza que 
ajudem a divulgar para que mais pes-
soas possam acompanhar este mara-
vilhoso evento!

Até semana que vem!

35º Festival Internacional
 de Balonismo

Reflexão

Por: Priscila Ellen
Instagran: @priscila_amaro2024
Email: prisipp2017@gmail.com

Como o amor morre? 
Já parou para pensar como o amor mor-

re? O que é preciso fazer para assassinar 
um amor? Esses dias, perguntaram a ela 
se acreditava no amor e o que achava ou 
como pensava que ele chega ao fim.

Na sua singela opinião, existem duas 
formas de a inexistência do amor se ma-
nifestar: ou ele morre ou ele acaba. Existe 
diferença entre morrer e acabar?

Na realidade, o amor morre por falta de 
cuidado; ele morre de fome. O amor mor-
re por falta de atenção. Ela sempre acre-
ditou na decisão de amar, mas nem todos 
pensam assim. O amor precisa ser regado 
todos os dias, precisa ser bem tratado, pre-
cisa saber que é importante. O amor mor-
re por descuido; ele morre porque existem 
pessoas que sobem num pedestal e acham 
que não precisam ter cuidado, que o amor 
não precisa ser acarinhado.

O amor acaba por uma traição, por uma 
violência; ele chega ao fim quando a pes-
soa decide que não quer mais. Existe uma 
diferença entre morrer e acabar: dois ver-
bos com forças inimagináveis.

Estranhamente, ela se apega a pensar 
nas memórias tão sutis e gostosas, mas 
isso não aquece seu coração. Foi bom 
enquanto durou; como dizia o poeta: "que 
seja eterno enquanto dure". Ele durou por 
bons e longos anos, e agora está na sua 
memória.

Quando olha para trás, percebe que o 
que sentiram um pelo outro foi real, mas 
as circunstâncias os afastaram. Às vezes, 
é preciso aceitar que alguns amores têm 
um tempo determinado e que, mesmo que 
tenham sido intensos, não são eternos. O 
importante é aprender com cada experiên-
cia e levar consigo as lições que o amor 
ensina.

Agora, ao lembrar desse amor, sente 
uma mistura de saudade e gratidão. As me-
mórias ainda trazem um sorriso ao seu ros-
to, mas também uma certeza de que é hora 
de seguir em frente. É preciso abrir espaço 
para novos sentimentos e novas histórias, 
porque a vida continua e o amor sempre 
encontra um jeito de se reinventar.



No dia 19 de abril, o 
Sol deixa Áries e ingres-
sa em Touro. Saímos da 
impulsividade de Áries 
e  adentramos na desa-
celeração de Touro. Sim, 
Touro prefere uma vida 

mais calma e tranquila do que grandes 
aventuras. 

No ano de 2025, por volta do meio do 
ano, os taurinos sentirão um grande alívio. 
Depois de quase sete anos, o planeta Ura-
no deixará Touro e ingressará em Gêmeos 
e isso significa menos mudanças e impre-
vistos para os filhos de Vênus. Ufa! 

O primeiro signo da trilogia do elemento 
Terra é um dos mais obstinados do zodí-
aco! Touro nos ensina o poder da cons-
tância, da permanência e, sobretudo da 
persistência. Quando muitos já desistiram, 
ele continua seguindo seus objetivos firme 
e forte até realizá-los. Tornar real os planos 
e os sonhos é um dos grandes méritos de 
Touro. 

Os taurinos são regidos pelo planeta 
Vênus, planeta da beleza e do amor e, em 
função desta regência, os taurinos amam 
o que é belo, valorizam o amor e a afetivi-
dade  e, obviamente, o conforto. Ninguém 
aprecia tanto as boas coisas da vida como 
Touro. Touro tem os sentidos apurados, 
então, bons sabores, bons cheiros e boas 
roupas são muito valorizadas por ele. 

O signo está associado também às pos-
ses. O taurino tem uma inteligência mate-
rial e valoriza o dinheiro e a segurança que 
ele lhe dá. O dinheiro para os nativos de 
Touro é muito importante pois lhe ajuda a 
alcançar a sua vida de sonhos, com con-
forto e estabilidade. 

A entrada do Sol em Touro nos convida 
a apreciar com mais calma, conforto, bele-
za e, sobretudo, afeto! Os filhos de Vênus 
sabem o quanto é bom ser tratado com 
carinho.

Sol em Touro

A Doutrina Espírita nasceu essencialmente 
como uma doutrina filosófica com consequências 
morais e implicações científicas. Allan Kardec dei-
xou isso claro desde o início, especialmente em 
obras como O Livro dos Espíritos que teve o seu 
lançamento em 1857, onde define o Espiritismo 
como sendo uma ciência que trata da natureza, 
origem e destino dos Espíritos, bem como de suas 
relações com o mundo corporal. O Espiritismo é, 
ao mesmo tempo, uma ciência de observação e 
uma doutrina filosófica como consta no Livro dos 
Médiuns que teve a sua publicação em 1861.  

Recorrendo aos ensinamentos da Doutrina 
Espírita vemos três os alicerces que são filosofia, 
ciência e religião. A filosofia analisa a Criação Di-
vina, explica os porquês das causas dos infortú-
nios em nossas vidas, analisa a origem e as inda-
gações mais antigas da humanidade, de onde eu 
vim, para onde eu vou, qual minha origem e minha 
destinação, sempre refletindo sobre as questões 
de felicidade ou infelicidade humana.  A ciência 
dentro da doutrina espírita pode ser compreen-
dida resumidamente pela passagem que consta 
no livro A Gênese capítulo I que diz, o Espiritismo 
e a Ciência se complementam reciprocamente, a 
Ciência, sem o Espiritismo, se acha na impossibi-
lidade de explicar certos fenômenos só pelas leis 
da matéria, ao Espiritismo, sem a Ciência, falta-
riam apoio e comprovação. Quanto mais evoluiu 
a ciência mais fica evidente que existe algo além 
dessa matéria que conhecemos.  

No começo da doutrina espirita muitos católi-
cos e evangélicos vieram a fazer uso dos ensina-
mentos da doutrina onde Kardec viu uma lacuna 
a completar dentro da obra espírita. Allan Kardec 
codificou O Evangelho segundo o Espiritismo em 
1864 para apresentar os ensinamentos morais de 
Jesus à luz da Doutrina Espírita. Kardec quis des-
tacar o aspecto moral universal dos ensinamentos 
de Jesus, separando-o dos rituais, dogmas e in-
terpretações teológicas criadas pelas religiões ao 
longo do tempo. O livro interpreta os ensinamen-
tos evangélicos sob a ótica do Espiritismo filosó-
fico e racional, demonstrando que valores como 
caridade, perdão, humildade e amor ao próximo 
são leis naturais do progresso espiritual e não 
apenas preceitos religiosos. 

Em resumo a ciência estuda os fenômenos es-
pirituais e mediúnicos com base na observação, 
experimentação e raciocínio. O Espiritismo surgiu 
como uma investigação científica dos chamados 
fenômenos das mesas girantes e da comunicação 
com os Espíritos. A filosofia reflete sobre questões 
fundamentais da existência como quem somos? 
De onde viemos? Para onde vamos? Aborda te-
mas como a imortalidade da alma, o livre-arbítrio, 
a reencarnação e o progresso moral do Espírito. 
A Religião no sentido filosófico baseia-se na moral 
de Jesus, entendida como um código universal de 
conduta sem dogmas, rituais ou sacerdócio. É a 
parte prática da doutrina, focada na transforma-
ção moral do indivíduo pela caridade, humildade 
e amor ao próximo.

Muita Paz e Luz

COLUNA 
MOMENTO 

ESPÍRITA

por Everton Batista

Os Três Alicerces 
da Doutrina Espírita
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O Grupo Guardi-
ões da Natureza de 
Torres conseguiu 
resgatar duas tarta-
rugas agonizando 
que foram atropela-
das quando precisa-
ram  sair da Lagoa 
do Violão a procura 
de terra para deso-
var.

Guardiões da Natureza 
resgatam tartarugas agonizando

Os animais fo-
ram entregues a PA-
TRAM de Torres 
que precisou leva-
-los até o CECLI-
MAR em Imbé para 
serem tratadas.

O tratamen-
to para recuperar 
o casco quebrado 
de tartaruga leva 

aproximadamente o 
tempo de 2 anos.

No mesmo final 
de semana 58 tarta-
rugas filhotes mor-
reram atropeladas 
quando precisaram 
atravessar a rua para 
entrar na Lagoa do 
Violão após saírem 
dos ninhos que fi-
cam em terrenos em 
frente a Lagoa, no 
outro lado da rua.

Por Guardiões 
da Natureza de Tor-
res

Coluna 
CROESIAS

Dio Santanna
  @diosantanna

Um tempo atrás pensaria: há mais motivos 
para eu não estar aqui, do que para estar, 
sentada na frente da tela de um computador, 
enquanto o sol me chama lá fora. 
Um convite, ou muitos. Recuso com o cora-
ção em paz, enquanto a vida se desenha para 
mim num rascunho inapagável, tantas vezes 
idealizado. 
O corpo, essa carcaça, que a morte levará 
um dia, agora, não mais me domina. É minha 
alma, a dona dos meus sentidos, pede poesia, 
quase em súplica, para que todas as lágrimas 
e desamores do mundo, que arrebentam em 
mim, sejam todos suportáveis. 
Não levaremos nada deste mundo. Ficarão 
nossas palavras. As ditas e as não ditas. As 
boas e as malditas. Um sopro ou um vendaval 
de emoção. Um vento seco ou uma brisa leve.  
Meu delírio, cúmplice incondicional dos meus 
quereres, me guiará até o fim. Será minha luz 
para que a vida não se apequene em alegrias 
banais e findas.  
Quero fugir desta corrida maluca, que hoje 
prostitui a grande maioria dos homens e das 
mulheres. Antes, prostituíam-se os corpos. 
Hoje, a imagem.  
O que deveria ser apenas uma forma de se 
dar ao mundo e ao outro, como uma espécie 
de linguagem, hoje torna-os reféns de suas 
próprias máscaras. Essa coisificação exacer-
bada do consumo e das relações, nos aprisio-
na num cotidiano que não me preenche.  
No meu mundo, quero mais. Quero que a 
beleza de tudo que é simples, pincele minhas 
retinas e blinde minha alma. 
A solidão é um mar de palavras revoltas onde 
meu espirito navega sem medo. Minha dor, 
que nunca foi tristeza, apenas marulho, pare-
ce que serenou. 
A palavra é tudo o que tenho. O que há de 
maior em mim. A ela me entrego e me refaço.
Escrever é a minha fresta de loucura.

Fresta
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Prefeito Luciano Pinto divulga balanço 
dos primeiros 100 dias de governo

A Prefeitura Muni-
cipal de Arroio do Sal 
divulgou um balanço 
institucional destacan-
do as principais ações 
dos 100 dias de gover-
no do prefeito Luciano 
Pinto e do vice-prefeito 
Valdir Cenci. Focando 
em uma gestão eficien-

te e transparente, o ví-
deo foi publicado nos 
perfis oficiais do Ins-
tagram e do Facebook 
da Prefeitura de Arroio 
do Sal, onde o prefeito 
sintetiza os principais 
avanços da cidade ob-
tidos no início de man-
dato.

O material audiovi-
sual detalha melhorias 
e projetos em andamen-
to em cada secretaria 
municipal, números de 
atendimento à popula-
ção e os principais de-
safios enfrentados no 
processo de transição 
governamental. Apesar 
de algumas adversida-
des herdadas da gestão 
anterior, Luciano Pinto 
destacou o seu com-
prometimento de de-
senvolver a cidade com 
inovação, investimen-
tos e responsabilidade, 
atendendo demandas 
prioritárias, como saú-
de, educação e seguran-
ça.

Avança a implementação do projeto de cer-
camento eletrônico nos acessos de Arroio do 
Sal. Nesta terça-feira (15), a administração 
pública recebeu representantes da Secretaria 
de Segurança Pública (SSP-RS) do Rio Gran-
de do Sul para definir questões técnicas rela-
cionadas à iniciativa. Estiveram presentes na 
reunião o vice-prefeito Valdir Cenci, o asses-
sor municipal de Segurança Pública, Coronel 
Gustavo Maciel, o sargento Lang, da Brigada 
Militar, e o chefe de gabinete, Antônio Jesus 
Souza Jr.

Pela Secretaria Estadual, participaram o as-
sessor de gabinete Gerson Luiz Haus e Ade-
lino de Oliveira Ramos Júnior. O cercamento 
com videomonitoramento de saídas e entra-
das do município acontecerá através da im-
plementação do software inteligente “Bridge-
fy Safe Away”, da empresa DGT Tecnologia. 
As primeiras etapas do projeto estão previstas 
para iniciar ainda este mês. “Inicialmente, se-
rão instaladas 100 câmeras e, depois, haverá a 
expansão conforme as necessidades”, disse o 
Coronel Gustavo durante a reunião.

O assessor Haus avaliou o projeto do mu-
nicípio e explicou à administração como fun-
ciona a integração do software com o banco 
de dados da SSP. Esta integração é essencial 
para que, em casos de criminalidade na cida-
de, as autoridades te-
nham acesso a infor-
mações estratégicas, 
como o reconheci-

mento de veículos suspeitos e cruzamento de 
dados em tempo real, aumentando a agilidade 
das ações. 

Arroio do Sal é exemplo no litoral norte
Com este avanço em segurança pública, 

Arroio do Sal será a primeira cidade do lito-
ral norte gaúcho a ter cercamento eletrônico 
em 100% dos seus acessos. Esta inovação tem 
estimulado outros municípios da região a pes-
quisarem sobre a alternativa com a SSP-RS. 
Para dar prosseguimento à iniciativa, em bre-
ve, a Prefeitura Municipal abrirá um protoco-
lo para formalizar a integração com o banco 
de dados do Estado.

Na próxima semana, a DGT Tecnologia vi-
sitará a cidade para fazer novos diagnósticos 
dos locais onde os equipamentos serão insta-
lados. “Este cercamento irá inibir os crimes 
em nossa cidade de forma significativa. Cada 
passo é importante para termos um projeto 
integrado com a SSP e altamente eficiente”, 
avaliou o vice-prefeito Valdir Cenci. 

O Prefeito Luciano Pinto tem trabalhado 
de forma dedicada e incansável para garan-
tir que esse projeto seja implementado com 
responsabilidade e agilidade. A sua atuação 
firme e comprometida tem sido fundamental 
para trazer mais segurança à comunidade de 
Arroio do Sal.

Arroio do Sal define próximas etapas do 
cercamento eletrônico em reunião com a 
Secretaria de Segurança Pública (SSP)
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Mesmo com o início das obras ainda incerto, 
um grupo de cientistas de renome nacional e pro-
fessores da UFRGS se uniu ao Movimento em 
Defesa do Litoral Norte para tentar impedir a con-
cessão da licença prévia pelo Ibama, alegando que 
o empreendimento pode causar danos ambientais 
irreversíveis, prejudicar sítios arqueológicos e 
ameaçar o ecossistema costeiro da região.

O pedido de licenciamento ambiental recém 
foi protocolado, mas já causa forte mobilização 
de estudiosos de várias partes do Estado. Entre 
os líderes do movimento estão os professores 
da Universidade Federal do Rio Grande do Sul 
(UFRGS) Rualdo Menegat, Jefferson Cardia Si-
mões e Antônio Philomena.

O grupo questiona não apenas a viabilidade 
ecológica, mas também a viabilidade econômica 
do projeto, citando a subutilização dos portos de 
Rio Grande e Santa Catarina e a ausência de es-
tudos técnicos concretos que justifiquem o novo 
terminal portuário em mar aberto no município de 
Arroio do Sal.

O professor Jefferson Simões, geógrafo da 
UFRGS, afirma que o projeto representa um risco 

inaceitável. Ele faz uma analogia com o caso da 
controversa Mina Guaíba, rejeitada pelo governo 
estadual após forte resistência popular e antes da 
enchente histórica de 2024. Segundo Simões, se 
a mina tivesse sido aprovada, o avanço das águas 
teria provocado contaminação por carvão na água 
potável da região.

O temor agora se volta para a alteração da di-
nâmica costeira, especialmente nas praias ao sul e 
ao norte dos molhes planejados para o porto.

O manifesto do movimento afirma que o trans-
porte de sedimentos será comprometido, podendo 
causar erosão ao norte e acúmulo de areia ao sul, 
afetando diretamente o turismo e a economia de 
diversas cidades litorâneas.

Outro ponto de alerta levantado pelos cientis-
tas envolve os sítios arqueológicos da região, que 
abrigam vestígios de ocupações indígenas pré-
-históricas.

Caso o projeto avance, esse patrimônio pode 
ser perdido de forma definitiva, sem qualquer pos-
sibilidade de recuperação. O manifesto denuncia 
a falta de estudos aprofundados sobre o impacto 
cultural e histórico da construção.

Porto Meridional em Arroio do Sal enfrenta resistência

A Prefeitura de Pas-
so de Torres, por meio 
da Secretaria de Pesca, 
instalou em frente à sua 
sede uma câmera de vi-
gilância que transmite 
imagens em alta defini-
ção, com visão noturna e 
funcionamento 24 horas 
por dia. O equipamento 
permite monitoramento 
em tempo real da Barra 
do Rio Mampituba.

O secretário de Pesca, 
Osmar Ramos, destacou 
a importância do novo 
sistema. “Agora, qual-
quer pescador ou mestre 
de embarcação poderá 
acompanhar, em tempo 
real e de onde estiver, as 
condições da barra”. 

Para ter acesso, basta 
usar o aplicativo com o 
link do sistema. Quem ti-
ver interesse deve procu-

Barra do Rio Mampituba conta com câmera de 
monitoramento 24 horas em Passo de Torres

rar a Secretaria da Pesca. 
Acessando a imagem, é 
possível fazer o zoom e 
visualizar com clareza a 
saída da barra sem preci-
sar estar fisicamente no 
local. “É uma conquista 
significativa para a co-

munidade pesqueira, que 
terá mais segurança e 
praticidade no dia a dia”, 
completa o secretário da 
Pesca, Osmar Ramos.

Os servidores Patrício 
Apolinário e Daniel Sil-
va operam a câmera, que 

tem rotação de 360 graus 
e zoom de até 1.200 me-
tros. Com isso, é possível 
observar com precisão 
tanto as condições do 
mar quanto a aproxima-
ção de embarcações na 
região da barra.

Porto Meridional 
em Arroio do Sal

Além dos impactos 
ambientais e culturais, 
o projeto também é 
criticado por sua infra-
estrutura viária inade-
quada. A principal via de acesso, a Rota do Sol, 
segundo Simões, não está preparada para receber 
o aumento no tráfego de veículos pesados.

A proposta de abrir uma nova estrada cortando 
a Mata Atlântica é vista como uma ameaça direta 
ao bioma, protegido pelo artigo 225 da Constitui-
ção Federal, que reconhece a Mata Atlântica e a 
Zona Costeira como patrimônios nacionais.

Os opositores também citam a violação de le-
gislações importantes como a Política Nacional de 
Mobilidade Urbana (Lei 12.587/2012), a Lei de 
Proteção da Vegetação Nativa (Lei 12.651/2012) 
e a Lei de Controle da Fauna (Lei 12.725/2012).

Para os professores, o apoio de autoridades 
estaduais ao projeto é baseado em argumentos 
genéricos, sem o devido embasamento técnico, e 
precisa ser revisto com urgência.

Na sessão de segunda (14), o 
vereador Claudio Rocha abor-
dou assuntos referentes ao tão 
aguardado Festival de Balonis-
mo. Entre as pautas está a logís-
tica de trânsito, para melhorar o 
fluxo na avenida, distribuição de 
banheiros nos pontos turísticos e 
maior número de lixeiras. "Pre-
cisamos fazer todo o possível 
para que os visitantes se sintam 
seguros, acolhidos e muito bem 

Vereador Cláudio Rocha fala sobre o balonismo na tribuna  
vindos. Recebemos turistas e vi-
sitantes de todos os lugares, que 
amam este festival tanto quanto 
nós Torrenses."enfatiza vereador 
Cláudio.

Já na quarta (16),teve uma reu-
nião de trabalho muito produtiva 
com a secretária de saúde Neusa 
Ouriques, para debater ideias de 
melhorias no pronto atendimen-
to e postos de saúde do municí-
pio.

Com união e esforços de to-
dos, estamos superando antigos 
desafios e avançando para novos 
projetos.  

O vereador agradeçe a secre-
tária de saúde Neusa Oriques 
pela disponibilidade, empenho 
e dedicação em buscar soluções 
para um atendimento mais hu-
manizado e eficiente para  co-
munidade.
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Abril

Ajude o Clube de Aventureiros Lobinhos da Ilha a participar do 
Aventuri, evento será  
realizado no mês de 

outubro em Tramandaí.
Mamãe Lucia Werlang e 
seu filho Luís Henrique 

irão participar, a
passagem de ida e 

volta será no valor de R$ 
175,00 cada.

Conforme seu coração 
sentir, e possam, ajude 
contribuindo com 1,00 ; 

2,00 ; 4,00 ou 5,00. Chave 
Pix celular 51991779855. 
Arrecadação será até dia 

05 de maio. Nome do 
aventureiro Lucia. 

Alexandre Dimer We-
bber, de Dom Pedro de 
Alcântara, comemora no 
domingo (20), junto com a 
família a páscoa e mais um 
ano de vida. Feliz Aniver-
sário! Que especialmente 

hoje se 
celebre 
o amor 
e a paz 
para seu 
coração 
se tor-
nar ain-
da mais 
belo.

Vera Evaldt, de Morrinhos 
do Sul comemora mais uma 
primavera na quarta (23). 
Parabéns para você! Dese-
jo um aniversário muito es-
pecial e alegre, e que a sua 
vida seja sempre abenço-
ada por felicidade, saúde e 
amor.

Flávio Raupp Lipert, de Três 
Cachoeiras, comemora seu 
aniversário na terça (22). Feliz 
Aniversário! Que seja um dia 
inesquecível e o início de um 
novo ano na sua vida cheio 
de felicidade e muitas realiza-
ções.

Rejane Braga, de Arroio do 
Sal, colhe mais uma rosa no 
jardim da existência na quar-
ta (23). Espero que hoje você 
celebre seu dia especial junto 
dos que mais ama, e que o seu 
coração se aqueça com todo 
amor que receber. Feliz aniver-
sário!

Antenor Justo Behncker, de 
Torres, comemora mais um 
aniversário na quinta (24). Fe-
liz aniversário! Você merece 
o melhor, muita saúde, paz e 
amor, e tudo isso eu lhe dese-
jo, assim como muitos anos de 
vida mais. Parabéns!

É Páscoa, é 
tempo de mudar
É tempo de Páscoa, mo-

mento de celebração da 
vida em família, mas tam-
bém de reflexão e mudan-
ça. Páscoa é sinônimo de 
renascimento, de renova-
ção, pelo que é o momen-
to certo para refletir e fazer 
renascer sentimentos mais 
nobres.

O importante é que cada 
um cultive sentimentos 
bons, fraternais e altruís-
tas. Dessa forma todos po-
deremos contribuir para um 
mundo melhor e mais justo.

A Páscoa é também uma 
data que simboliza o triun-
fo da vida sobre a morte, do 
amor sobre o ódio. É a épo-
ca ideal para refletir sobre 
o verdadeiro significado da 
vida, e sobre a importância 
do amor.

A Páscoa é, assim, tempo 
de celebrar o amor e triun-
fo de Cristo, mas também 
de refletir, renovar e mudar 
para melhor, tal como Ele 
nos ensinou.



A vereadora Deise Clezar comple-
tou recentemente seus primeiros 100 
dias de mandato e compartilhou com 
a população o relatório das ações re-
alizadas neste período. A entrega foi 
feita através das suas redes sociais e 
durante a sessão plenária ordinária do 
último dia 14 de abril, permitindo que 
a comunidade acompanhasse mais de 
perto o trabalho desenvolvido. Para a 
vereadora, esses cem dias representam 
um marco importante, mas também 
apenas o começo de um trabalho que 
visa atender às reais necessidades da 
população de Torres.

Nos primeiros meses de atuação, 
Deise Clezar focou nas áreas de saúde, 
educação, segurança pública e infraes-
trutura, sempre com um olhar atento 
às demandas da comunidade. Entre as 
ações mais importantes, estão a defesa 
da saúde da mulher, a luta pela insta-
lação da Delegacia da Mulher em Tor-
res e o incentivo ao esporte e à cultura 
como formas de transformação social.

A vereadora apresentou um total de 
24 indicações ao Poder Executivo, des-
tacando a necessidade de melhorias em 

Em sua fala na tribuna da Câma-
ra de Torres, o Vereador Rogerinho 
falou que 58 tartarugas filhotes da 
Lagoa do Violão morreram atrope-
ladas no último final de semana, ele 
inclusive mostrou uma tartaruguinha 
recém nascida atropelada colada em 
um papel da cor do asfalto compro-
vando que elas ficam invisíveis aos 
olhos dos motoristas e por isso ocor-
re a mortes em massa. 

O Vereador seguiu descrevendo 
o atropelamento de duas tartarugas 
de aproximadamente 50 centíme-
tros que precisaram sair da Lagoa do 
Violão para desovar e foram atrope-
ladas, tiveram seu cascos dilacerados 
quebrados em várias partes, foram 
levadas agonizando pela PATRAM 
para o Ceclimar em Imbé para serem 
tratadas. 

Torres está 
inserida entre 
APPs - Áreas 
de Preservação 
P e r m a n e n t e , 
APAs - Áreas 
de Preservacao 
Ambiental e 
UCs - Unidades 

Vereador Rogerinho na sua fala pede 
um centro de manejo da fauna silvestre

diversas áreas, como a instalação de 
iluminação e sinalização de trânsito na 
Estrada do Mar, a substituição de pos-
tes comprometidos na Vila São João e 
a criação de um sistema de sinalização 
turística para a cidade. Também indi-
cou a instalação de identificação pa-
dronizada em praças e espaços públi-
cos, além da criação de um Banco de 
Sangue em Torres, como uma medida 
importante para melhorar os serviços 
de saúde.

Deise Clezar também apresentou 16 
requerimentos, entre eles moções de 
pesar e congratulações, além de solici-
tar capacitações para os servidores pú-
blicos. Ela fez ainda 43 pedidos de pro-
vidências, como serviços de limpeza e 
manutenção em vários bairros da cida-
de, além de pedidos para a instalação 
de redutores de velocidade e pintura de 
faixas de pedestres, visando melhorar 
a segurança viária. Também solicitou 
melhorias nos postos de saúde do mu-
nicípio, como reparos na infraestrutura 
e na segurança.

Outro ponto importante do relató-
rio é a apresentação de 8 pedidos de 

informações, incluindo dados sobre o 
Campeonato Praiano de Beach Soccer 
2025, a frota de veículos da Secretaria 
de Saúde e os números de violência 
contra a mulher em Torres nos últimos 
anos. A vereadora também solicitou in-
formações sobre doenças raras que afe-
tam a população local e sobre o Centro 
de Atendimento Psicossocial – CAPS.

Como Vice-presidente da Comis-
são de Saúde, Deise tem se dedicado 
de forma especial às questões relacio-
nadas ao bem-estar da população. Ela 
também integra a Procuradoria Espe-
cial da Mulher, onde segue trabalhando 
para fortalecer as políticas públicas de 
proteção e empoderamento das mulhe-
res em Torres.

O trabalho da vereadora Deise Cle-
zar nos primeiros 100 dias é marcado 
por muito empenho e dedicação. Ela 
agradeceu a todos que têm caminhado 
ao seu lado e se comprometeu a seguir 
trabalhando de forma incansável para 
garantir uma cidade mais 
justa, mais humana e mais 
feliz para todos. "Esses 
primeiros cem dias são 
apenas o começo. Con-
tinuaremos trabalhando 
com responsabilidade, co-
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ragem e, acima de tudo, com amor pelo 
que fazemos", afirmou Deise.

Vereadora Deise Clezar Apresenta 
Relatório dos 100 Dias de Mandato

de Conservação Ambiental,  contan-
do com alta diversidade biológica da 
fauna silvestre, a qual necessita um 
centro de manejo da fauna silvestre 
dentro do município de Torres.

Quando um animal silvestre ne-
cessita atendimento devido a graves 
ferimentos em risco de morte, preci-
sa ser transportado pela PATRAM de 
Torres até o CECLIMAR em Imbé 
ou até o CETAS em Porto Alegre. 
"Lutarei para que Torres seja con-
templada com um centro de triagem 
e manejo da fauna silvestre, para que 
estes animais possam ser atendidos 
aqui e reinseridos no meio ambien-
te", conclui Rogerinho.



EDITAL ESPECÍFICO DE CONVOCAÇÃO PARA DELIBERAR SOBRE AS 
CONTRIBUIÇÕES DESTINADAS PARA O SINDICATO DOS TRABALHADORES

 NAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE TORRES
A FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL, 

Entidade Sindical em Segundo Grau, com Foro e Sede em Porto Alegre, Estado do Rio Grande do Sul, Bairro Floresta, Rua Gaspar Martins, nº 449/451, 
CEP 90220-160, inscrita no CNPJ nº 92.963.974/0001-99, representada por seu Presidente, Sr. José Sirlon Oliveira Ribeiro, no uso das atribuições que 
lhe conferem o Estatuto da Entidade e as leis vigentes, e amparada “sob a luz” do artigo 617, § 1º da CLT, atuando, neste momento, como representan-
te legítima do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE TORRES, Entidade Sindical de 
Primeiro Grau que está vinculado à Federação, inscrito no CNPJ sob o nº 95.040.150/0001-35, e que tem em seu cadastro ativo junto ao Ministério do 
Trabalho e Emprego a representação dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção Civil, Mobiliário e Pré-Moldados, na Base Territorial: *Rio Grande 
do Sul*: Arroio do Sal, Morrinhos do Sul, Torres, Três Cachoeiras e Três Forquilhas, situado na Rua Coronel Pacheco, nº 873, Bairro Predial, na Cidade 
de Torres, Estado do Rio Grande do Sul, CONVOCA toda a categoria que integra o cadastro ativo da Entidade Sindical de Primeiro Grau representada: 
Área Geoeconômica: Urbano Grupo: Trabalhador Classe: Empregados Categoria: Trabalhadores na Indústria da construção civil; pedreiros, carpin-
teiros, armadores de ferro, pintores, estucadores, bombeiros hidráulicos, serventes, auxiliares olarias; montagem industrial e cimento, cal, calcário e 
gesso; da indústria de ladrilhos e produtos de cimento; da indústria de azulejos; da indústria de artefatos sanitários; das indústrias de perfurações de 
poços artesianos; da indústria de pincéis, vassouras e escovas; madeira beneficiamento da indústria de cerâmicas, mármores e granitos; da indústria 
de pinturas, decorações, estuques e ornatos; da indústria de carpintarias, serrarias, tanoarias; da indústria de madeiras laminadas, aglomerados e 
fibras de madeira, da indústria de móveis de junco e vime; da indústria de cortinados, estofados e pincéis; da indústria de cimento armado; da indústria 
de móveis de madeira; da indústria de instalações elétricas, gás, hidráulicas e sanitárias; oficiais marceneiros e eletricistas; rocha e pedreira da indús-
tria de refratários. tratoristas e operadores de máquinas, serventes e auxiliares da construção civil, filiados e não filiados, sócios e não sócios, da base 
territorial: Rio Grande do Sul: Arroio do Sal, Morrinhos do Sul, Torres, Três Cachoeiras e Três Forquilhas, sendo sindicalizados ou não sindicalizados, 
conforme fundamento do Artigo 611, §1º da CLT, para ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será realizada no dia 28 (vinte e oito) de abril 
de 2025, com primeira chamada às 19h00mim e a segunda chamada, com qualquer número de presentes, às 19h30min, à realizar-se na sede do Sin-
dicato, situado na Rua Coronel Pacheco, nº 873, Bairro Predial, na Cidade de Torres, Estado do Rio Grande do Sul, para deliberarem sobre a seguinte 
ordem do dia: 1 – Deliberação sobre descontos de contribuições sindicais e assistenciais para toda categoria representada, tendo como fundamento o 
art. 513, alíneas “b” e “e”, da Consolidação das Leis do Trabalho, (Lei 13.467/17), no art. 8º e seus incisos da CF/88 e sob a luz do Tema 935 do STF; 
1.1 – Estabelecer percentual e/ou valor, se for o caso; 1.2 – Vencidos os pontos 1 e 1.1 deste item, deliberar acerca dos procedimentos e formalidades 
para a cobrança e desconto da contribuição, nos termos das leis pertinentes; 1.3 – Caso aprovados os descontos, estabelecer o prazo e forma de opo-
sição dos trabalhadores aos descontos; 2 – Deliberar sobre concessão de poderes à FETICOM/RS e/ou Sindicatos de Trabalhadores para, havendo 
necessidade, agir como substituto processual em favor dos integrantes da categoria; 3 – Deliberar sobre: Considerando o princípio da livre negociação 
e da autonomia e prevalência da vontade coletiva, ao estabelecer que a categoria profissional ainda nesta assembleia que a prévia e expressa autori-
zação dos empregados, exigida pelo inciso XXVI, do artigo 611-B, da CLT, dar-se-á pela aprovação da maioria dos presentes nesta assembleia, já que 
aberta a solenidade a todos os integrantes da categoria profissional e porque as cláusulas dos instrumentos serão de aplicações gerais e compulsórias, 
beneficiando todos os integrantes da categoria, prevalecendo, assim, o voto da maioria dos presentes, como ocorre com qualquer outra cláusula posta 
em discussão; 4 – Deliberar sobre manter a presente assembleia geral em aberto e torná-la itinerante até o final das negociações das convenções e/
ou acordo coletivos de trabalho, para que os trabalhadores não presentes nesta data possam referendar e aderir a presente negociação; 5 – Outros 
assuntos. Torres/RS, 18 de abril de 2025. Sr. José Sirlon Oliveira Ribeiro, Presidente da Federação dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e 
do Mobiliário do Estado do Rio Grande do Sul. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DE 
NEGOCIAÇÃO DE CONVENÇÃO COLETIVA DE TRABALHO E OU ACORDO COLETIVO

DE TRABALHO E OU PROPOSITURA DE DISSÍDIO COLETIVO DE TRABALHO
A FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DO ESTADO DO RIO GRANDE DO 

SUL, Entidade Sindical em Segundo Grau, com Foro e Sede em Porto Alegre, Estado do Rio Grande do Sul, Bairro Floresta, Rua Gaspar Martins, nº 
449/451, CEP 90220-160, inscrita no CNPJ nº 92.963.974/0001-99, representada por seu Presidente, Sr. José Sirlon Oliveira Ribeiro, no uso das atri-
buições que lhe conferem o Estatuto da Entidade e as leis vigentes, e amparada “sob a luz” do artigo 617, § 1º da CLT, atuando, neste momento, como 
representante legítima do SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE TORRES, Entidade 
Sindical de Primeiro Grau que está vinculado à Federação, inscrito no CNPJ sob o nº 95.040.150/0001-35, e que tem em seu cadastro ativo junto ao 
Ministério do Trabalho e Emprego a representação dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção Civil, Mobiliário e Pré-Moldados, na Base Territo-
rial: *Rio Grande do Sul*: Arroio do Sal, Morrinhos do Sul, Torres, Três Cachoeiras e Três Forquilhas, situado na Rua Coronel Pacheco, nº 873, Bairro 
Predial, na Cidade de Torres, Estado do Rio Grande do Sul, CONVOCA toda a categoria que integra o cadastro ativo da Entidade Sindical de Primeiro 
Grau representada: Área Geoeconômica: Urbano Grupo: Trabalhador Classe: Empregados Categoria: Trabalhadores na Indústria da construção civil; 
pedreiros, carpinteiros, armadores de ferro, pintores, estucadores, bombeiros hidráulicos, serventes, auxiliares olarias; montagem industrial e cimento, 
cal, calcário e gesso; da indústria de ladrilhos e produtos de cimento; da indústria de azulejos; da indústria de artefatos sanitários; das indústrias de 
perfurações de poços artesianos; da indústria de pincéis, vassouras e escovas; madeira beneficiamento da indústria de cerâmicas, mármores e gra-
nitos; da indústria de pinturas, decorações, estuques e ornatos; da indústria de carpintarias, serrarias, tanoarias; da indústria de madeiras laminadas, 
aglomerados e fibras de madeira, da indústria de móveis de junco e vime; da indústria de cortinados, estofados e pincéis; da indústria de cimento ar-
mado; da indústria de móveis de madeira; da indústria de instalações elétricas, gás, hidráulicas e sanitárias; oficiais marceneiros e eletricistas; rocha e 
pedreira da indústria de refratários. tratoristas e operadores de máquinas, serventes e auxiliares da construção civil, filiados e não filiados, sócios e não 
sócios, da base territorial: Rio Grande do Sul: Arroio do Sal, Morrinhos do Sul, Torres, Três Cachoeiras e Três Forquilhas, sendo sindicalizados ou não 
sindicalizados, conforme fundamento do Artigo 611, §1º da CLT, para ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será realizada no dia 28 (vinte e 
oito) de abril de 2025, com primeira chamada às 18h00mim e a segunda chamada, com qualquer número de presentes, às 18h30min, à realizar-se na 
sede do Sindicato, situado na Rua Coronel Pacheco, nº 873, Bairro Predial, na Cidade de Torres, Estado do Rio Grande do Sul, para deliberarem sobre 
a seguinte ordem do dia: 1 – Conveniência de se formalizar convenção coletiva de trabalho e/ou acordo coletivo de trabalho, a partir da data desta 
assembleia, para o período de 2025/2026; 1.1 – No caso de aprovação, discussão e entabulamento da Pauta de Reivindicações, mediante cláusulas 
econômicas e sociais; 1.2 – Discussão e deliberação acerca da pauta modelo formulada pela Federação dos Trabalhadores nas Indústrias da Constru-
ção e do Mobiliário do Estado do Rio Grande do Sul e, se for o caso, de adesão ao rito desta negociação; 2 – Formação de comissão de negociação e 
concessão de poderes aos mesmos para negociar e firmar convenção e/ou acordo coletivo de trabalho com as entidades patronais e/ou empresas; 3 – 
Autorização para que, caso fiquem frustradas as negociações, eleger arbitragem e/ou instaurar revisão de dissídio coletivo; 4 – Deliberar sobre manter 
a presente assembleia geral em aberto e torná-la itinerante até o final das negociações das convenções e/ou acordo coletivos de trabalho, para que os 
trabalhadores não presentes nesta data possam referendar e aderir a presente negociação; 5 – Outros assuntos. Torres/RS, 18 de abril de 2025. Sr. 
José Sirlon Oliveira Ribeiro, Presidente da Federação dos Trabalhadores nas Indústrias da Construção e do Mobiliário do Estado do Rio Grande do Sul.
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Nesta semana, se concretizou a lei de autoria 
dos vereadores Carla Daitx e Cláudio Freitas, que 
denomina uma via pública no bairro Faxinal, em 
homenagem a Dionizio Luz da Rocha. A instala-
ção da placa, eterniza e reconhece a trajetória de 
trabalho, solidariedade e dedicação à comunida-
de. O projeto foi aprovado por unanimidade pela 
Câmara de Vereadores, além de ter sido bem rece-
bido pela família e pelos moradores, consideran-
do o carinho por essa figura marcante na história 
da cidade, especialmente nos bairros Faxinal, En-
genho e Salinas. 

A história de Dionizio em Torres começou por 
volta de 1973, de maneira simples e determinada, 
com um carrinho de churros e trailers na Avenida 
Silva Jardim. Rapidamente, seu carisma e espírito 
empreendedor o tornaram conhecido e respeitado. 
Com muito esforço e compromisso com a quali-
dade, chegou a ter cinco trailers e dois carrinhos 
de churros, sendo sempre lembrado pelo aten-
dimento acolhedor e pela presença constante na 

Nesta semana, a 
vereadora Carla Daitx 
entregou uma Moção 
de Congratulação ao 
jovem Bento Toledo 
Pereira, em reconheci-
mento à sua expressi-
va conquista na Festa 
Campeira do Estado 
do Rio Grande do Sul 
(FECARS). O talento 
mirim alcançou o 3º 
lugar na modalidade 
vaca parada, destacan-
do-se entre dezenas de 
competidores de todo o 
Estado.

Natural de Traman-
daí e morador de Tor-
res, Bento iniciou sua 
trajetória nos rodeios 
muito cedo. Incentiva-
do pelo pai, ele partici-
pa desde os dois anos 
de idade na modalida-
de vaca parada. Aos 
cinco anos, já conquis-
tava sua primeira gran-
de vitória: o título de 
Campeão Brasileiro na 
categoria "vaca parada 
piazinho", durante o 
Rodeio dos Campeões 
em Criciúma, evento 

Projeto de lei dos vereadores Carla Daitx e 
Cláudio Freitas homenageia Dionizio Luz da Rocha

vida da comunidade.
Em 1982, Dionizio fixou residência no bair-

ro Salinas, onde fortaleceu ainda mais seus laços 
com os moradores. Muito além do comércio, ele 
se destacou como uma liderança comunitária vo-
luntária, prestando apoio em diversas áreas. Au-
xiliava em questões de saúde, contribuía para a 
segurança local e ainda oferecia transporte para os 
vizinhos, atuando informalmente como um verda-
deiro parceiro da comunidade.

Dionizio Luz da Ro-
cha foi mais do que um 
comerciante, foi um 
exemplo de cidadania, 
solidariedade e amor 
por Torres. Seu nome 
agora é eternizado em 
uma via pública, como 
símbolo de tudo o que 
representou para os 
bairros onde atuou e 

para todos que tiveram 
o privilégio de convi-
ver com ele.

de destaque nacional.
Hoje, aos nove 

anos, Bento já acumu-
la mais de 50 títulos 
em rodeios realizados 
no Rio Grande do Sul 
e em Santa Catarina. 
Com treinos diários ao 
lado do pai e sua inse-
parável vaquinha de 
pau, ele construiu uma 
trajetória marcada pela 
disciplina, pela paixão 
e pela excelência.

A participação de 
Bento na FECARS, 
realizada em março na 
cidade de Santa Cruz 
do Sul, foi resultado 
de uma seletiva re-
gional da 23ª Região 
Tradicionalista, onde 
garantiu vaga ao lado 
dos melhores competi-
dores. Enfrentando 60 
crianças de 30 regiões, 
Bento conquistou o 3º 
lugar na categoria vaca 
parada piazito — um 
feito marcante para a 
cidade de Torres e para 
o CTG Porteira Gaú-
cha, que ele representa 
com orgulho.

Durante a entrega, 
realizada na Câmara 
Municipal, a verea-
dora Carla Daitx des-
tacou o orgulho em 
reconhecer jovens ta-
lentos que preservam 
e promovem a cultura 
gaúcha. “Bento é uma 
inspiração para muitas 
crianças e jovens. Ele 
representa o futuro do 
nosso tradicionalismo 
com paixão, disciplina 
e muito amor pelas raí-
zes. Essa moção é uma 
forma de valorizar todo 
o seu esforço e dedica-
ção”, afirmou ela. 

Emocionado, o pe-
queno laçador agrade-
ceu o reconhecimento, 
acompanhado por sua 
família, que reforçou o 
papel fundamental do 
apoio familiar na traje-
tória do menino. 

A FECARS é um 
dos maiores eventos 
do tradicionalismo 
gaúcho, reunindo com-
petidores de todas as 
regiões do Estado em 
disputas que exigem 

técnica, disciplina e 
respeito às raízes cul-
turais. O desempenho 
de Bento nesta compe-
tição evidencia sua ha-
bilidade excepcional e 
seu compromisso com 
a cultura do Rio Gran-
de do Sul, reforçando o 
valor do tradicionalis-
mo em nossa socieda-
de.

Vereadora Carla Daitx homenageia o jovem 
Bento Pereira pela conquista na FECARS
O talento mirim alcançou o 3º lugar na modalidade vaca parada, 

destacando-se entre dezenas de competidores de todo o Estado
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Resposta cruzada

Teve início na segun-
da (14), o Curso de No-
ções Básicas de Aten-
dimento Pré-Hospitalar 

(APH) destinado aos monitores do transporte es-
colar municipal de Torres. A iniciativa, promovida 
pela Secretaria de Educação do município, visa ca-
pacitar os profissionais para atuarem em situações 

Iniciadas as atividades do Curso de Noções Básicas de 
APH para monitores do transporte escolar de Torres

de urgência e emergência que possam ocorrer du-
rante o trajeto dos alunos.

O curso, com carga horária de 40 horas/aula dis-
tribuídas em encontros semanais, está sendo minis-
trado por Andréa Mello, coordenadora do Projeto 
Primeiros Socorros na Escola: Salvando Vidas e 
Resgatando Almas. A ação conta com o apoio da 
coordenadora de Atividades Zaneide Matos e a par-
ticipação da coordenação de Transporte Escolar da 
Secretaria, representada pela coordenadora Greice 
Cunha e pelo coordenador de atividades Israel Be-
reta.

O conteúdo programático abrangente está divi-
dido em três módulos, que abordarão temas essen-
ciais como:

Módulo I: Primeiros Socorros (conceitos e omis-
são de socorro), o Projeto Primeiros Socorros na 
Escola (história e a integração com escola, família e 
comunidade), a importância da formação em APH, 
a Lei Lucas (Lei Nº 13.722/18), diferenciação entre 

urgência e emergência, e o protocolo de atendimen-
to ao trauma XABCDE, além de procedimentos em 
casos de engasgo.

Módulo II: Manejo de desmaios, convulsões, 
parada cardiorrespiratória e as técnicas de Reani-
mação Cardiopulmonar (RCP).

Módulo III: Abordagem de fraturas, hemorra-
gias, queimaduras, acidentes com animais peço-
nhentos, situações de objeto encravado e reflexões 
sobre a atuação.

A realização deste curso atende à legislação vi-
gente, em especial a Lei Federal nº 13.722/2018, 
conhecida como Lei Lucas, que estabelece a obri-
gatoriedade de capacitação em primeiros socorros 
para profissionais da educação básica.

A Secretaria de Educação enfatiza a importância 
desta ação como parte do seu compromisso contí-
nuo com a qualidade da educação, tendo como foco 
principal a segurança e o bem-estar dos alunos e de 
toda a comunidade escolar.

A Secretaria Munici-
pal de Turismo de Praia 
Grande-SC sediou, na 
última sexta-feira, 11 
de abril, um encontro 
para definir a composi-
ção do Eixo Educação 
do Geoparque Mundial 
da UNESCO Caminhos 
dos Cânions do Sul e 
planejar as ações edu-
cativas para o ano cor-
rente. A reunião dá se-

guimento às atividades 
iniciadas no dia 31 de 
março, em Torres, de-
monstrando a integra-
ção dos sete municípios 
que compõem o territó-
rio do Geoparque.

A coordenadora Ge-
ral do Eixo Educação, 
Andréa Mello condu-
ziu os trabalhos, con-
tando com a presença 
de figuras chave da 

administração muni-
cipal de Praia Grande. 
Estiveram presentes o 
secretário de Turismo e 
Meio Ambiente, Henri-
que Maciel, o secretá-
rio de Educação, Mack 
Citadin, o diretor de tu-
rismo, Guilherme Ma-
nieri, e o turismólogo 
Leandro Bazoti.

A importância do 
encontro foi reforça-
da pela participação 
do coordenador Geral 
do Geoparque, Gislael 
Floriano, da professo-
ra Zaneide Clezar e do 
Profº Dr. Felipe Idalino, 
que assume a liderança 

dos trabalhos do Eixo 
Educação em Praia 
Grande.

O Geoparque Mun-
dial da UNESCO Ca-
minhos dos Cânions do 
Sul abrange sete muni-
cípios, unindo a bele-
za natural imponente 
dos cânions com a rica 
história e cultura da re-
gião. A iniciativa busca 
promover o desenvolvi-
mento sustentável atra-
vés da conservação do 
patrimônio geológico, 
da educação ambiental 
e do turismo conscien-
te.

As ações educativas 

planejadas pelo Eixo 
Educação desempe-
nham um papel crucial 
na disseminação dos 
valores do Geoparque 
para a comunidade lo-
cal e para os visitantes. 
Através de atividades 
que envolvem escolas, 
universidades, insti-
tuições e a sociedade 
em geral, o objetivo é 
conscientizar sobre a 
importância da preser-
vação do patrimônio 
natural e cultural, além 
de estimular o engaja-
mento da população na 
construção de um futu-
ro mais sustentável para 

a região.
A colaboração en-

tre os municípios de 
Torres e Praia Grande, 
evidenciada por estes 
encontros, demonstra 
o comprometimento 
dos sete integrantes do 
Geoparque em traba-
lhar de forma conjunta 
para o sucesso desta 
importante iniciativa. 
A expectativa é que as 
ações educativas pla-
nejadas para este ano 
fortaleçam ainda mais a 
identidade do Geopar-
que e seus objetivos de 
desenvolvimento regio-
nal.

Encontro em Praia Grande fortalece Eixo Educação do 
Geoparque Mundial da UNESCO Caminhos dos Cânions do Sul

Na manhã desta segunda-feira, 14 de abril, o 
prefeito Delci Dimer e uma comitiva de Torres 
se reuniram com representantes da Unesul para 
ajustar o processo de transporte dos pacientes 

do município. O objetivo é garantir mais segu-
rança e conforto aos usuários, além de otimizar 
a gestão do serviço, que atualmente é realizado 
pela Unesul.

As tratativas buscam aprimorar a eficiên-
cia do transporte, assegurando um atendimen-
to mais ágil e organizado para a população. A 
administração municipal reforça seu compro-
misso em melhorar continuamente os serviços 
públicos em parceria com as instituições envol-
vidas.

Acompanharam o prefeito a secretária de 
Saúde, Neusa Oriques, o secretário de Meio 
Ambiente e Urbanismo, Douglas Gomes e a 
diretora de Planejamento Estratégico, Maria 
Seloi.

Prefeitura de Torres e Unesul discutem melhorias no transporte de pacientes
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ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 09/2025

Licitação com reserva de cota para as beneficiárias da Lei 
Complementar nº 123/2006

O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará 
realizar a seguinte licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº 
09/2025. Objeto: Aquisição de luminárias para iluminação pública. 
Abertura das propostas: às 13h30min do dia 06 de maio de 2025. 
Horário da disputa: às 14h do dia 06 de maio de 2025. Tempo 
da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo ale-
atório (randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos 
para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site 
https://bll.org.br/. Demais informações poderão ser obtidas pelo te-
lefone 0800 090 0118, ramal 211, ou pelo endereço eletrônico lici-
tacoes@trescachoeiras.rs.gov.br.

FABIANA RAUPP VALIM LEFFA
Prefeita Municipal

No dia 4 de maio, domingo, Três Cachoeiras 
terá a Festa Campeira em comemoração ao 37º 
aniversário do município. O evento acontece no 
CT Tio Luiz e promete um dia de muita tradição, 
competição e confraternização para laçadores e 
apreciadores da cultura gaúcha.

A programação começa às 8h30min com o es-
quenta braço individual, seguido da abertura ofi-
cial às 10h. Durante todo o dia, diversas provas de 
laço irão reunir competidores de diferentes cate-
gorias, além da tradicional prova da vaca parada 
ao meio-dia e a prova do cepo à tarde.  

A prefeita Fabiana Leffa convida a comunida-
de para prestigiar o evento e destaca a importância 
de valorizar as tradições locais. "Esta festa repre-
senta o orgulho que temos da nossa história e das 
nossas raízes. O CT Tio Luiz é um símbolo da cul-

tura campeira e será palco de um grande encontro 
de famílias e amigos, reforçando os laços da nossa 
comunidade. Esperamos todos para celebrar jun-
tos essa data tão especial", afirma a prefeita.  

Programação
8h30 - Esquenta braço individual (para em 7 

voltas de laço - 2 pega 1)
Premiação: 20% do valor arrecadado  
10h - Abertura Oficial
Provas de Laço
1º Laço pai e filho (4 pega 2 e mata mata)
– Troféu para 1º, 2º e 3º lugares
2º Laço prenda (2 pega 1 e mata mata)
– Troféu para 1º, 2º e 3º lugares  
3º Laço dupla de irmãos (4 pega 2 e mata mata) 
– Troféu para 1º, 2º e 3º lugares  
4º Laço patrão e ex-patrão (2 pega 1 e mata 

mata)
– Troféu para 1º, 2º e 

3º lugares
5º Laço guri (2 pega 

1 e mata mata)
– Troféu para 1º, 2º e 3º lugares
6º Laço veterano (2 pega 1 e mata mata)
– Troféu para 1º, 2º e 3º lugares  
7º Laço individual (2 pega 1 e mata mata)
– 1º lugar: taça | 2º e 3º lugares: troféu
8º Laço dupla (4 pega 2 e mata mata)
– Premiação: 15% do arrecadado
12h - Vaca parada
Premiação: Troféu
Tarde - Prova do cepo  
Premiação: apenas para o campeão, com narra-

ção de Canhão do Vale.

Três Cachoeiras celebra 37 anos 
com Festa Campeira no CT Tio Luiz

Três Cachoeiras 
completa 37 anos 
de emancipação em 
2025, e a Prefeitura 
Municipal preparou 
uma programação es-
pecial para celebrar 
essa data tão impor-
tante!

26 de abril de 2025, 
Sábado

14h - Passeio ci-
clístico em come-

moração aos 37 anos 
de Três Cachoeiras 
Local: Largada no 
Largo da Prefeitura

15h - Ato de inau-
guração da reforma e 
do elevador da Prefei-
tura

28 de abril de 2025, 
Segunda-Feira

10h – Lançamen-
to do Projeto “Três 
Cachoeiras: nossas 

origens!” na rádio 
MegaSul FM 103.5, 
promovido pela Se-
cretaria Municipal de 
Educação e Secretaria 
Municipal de Cultura 
e Turismo

19h - Sessão Sole-
ne na Câmara de Vere-
adores para entrega de 
Título honorífico ao 
Sr. João Valerim Sil-
veira

Três Cachoeiras completa 37 anos

A Estratégia de Saúde da Família 
(ESF) 3 – Sofia Dias Rodrigues, de 
Três Cachoeiras, segue promoven-
do ações voltadas à saúde mental 
da população. Um dos destaques é 
o grupo “As Poderosas”, que des-
de agosto de 2020 reúne mulheres 
em rodas de conversa com foco no 
acolhimento, na escuta ativa e na 
promoção do bem-estar emocional. 

A iniciativa é coordenada pelas 
Agentes Comunitárias de Saúde 
da unidade, com o apoio da equi-
pe de saúde mental da Policlínica 
Municipal. Os encontros aconte-
cem mensalmente, nas tardes de 
quarta-feira, em uma sala ao lado 
do CRAS, e contam também com 
atividades terapêuticas, além dos 
diálogos que fortalecem os laços 
entre as participantes. 

A secretária de Saúde, Ritiele 
Gonçalves, fala sobre a ação. “Cui-
dar da saúde mental é essencial, e 
esse grupo tem mostrado o quanto 
o acolhimento pode transformar 
vidas. É um espaço de escuta, par-
tilha e fortalecimento para muitas 

Grupo de saúde mental fortalece cuidado com mulheres em Três Cachoeiras
mulheres da nossa comunidade”, afirmou.
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De segunda a  sexta-feira das 13 às 14h, e aos 
domingos, das 12 às 14h30min,

Churrasqueando com a música nativa

15h,

4

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde e Bem-
-Estar, por meio da 
Vigilância Sanitária e 
Ambiental, confirma a 

presença de larvas do 
mosquito Aedes ae-
gypti – transmissor da 
dengue, zika e chikun-
gunya – em amostras 

coletadas no município.
No dia 04 de abril, 

uma armadilha insta-
lada na Secretaria de 
Saúde positivou para o 

Aedes aegypti. A equi-
pe realizou a Delimi-
tação de Foco em um 
raio de 300 metros do 
local e, em nova co-
leta feita no dia 08 de 
abril em uma residên-
cia fechada em frente a 
secretaria, o resultado 
também foi positivo. A 
análise identificou três 

larvas do mosquito em 
um depósito com água 
parada.

Isso acende um aler-
ta vermelho para toda a 
população! Neste mo-
mento, convocamos 
todos os moradores 
de Dom Pedro de Al-
cântara a se unirem no 
combate a esse inimi-

go invisível. 
O mosqui-
to precisa 
apenas de 
um peque-
no acúmulo 
de água para 
se reprodu-
zir — e isso 
pode estar 

em baldes, pneus, ca-
lhas entupidas, garra-
fas, vasos de plantas, 
caixas d’água e até pis-
cinas sem manutenção.

Não podemos fa-
cilitar! A luta contra a 
dengue começa dentro 
de casa.

O combate ao Aedes 
aegypti é responsabi-
lidade de todos! Com 
ações simples no dia a 
dia, conseguimos evitar 
a proliferação do mos-
quito e proteger a saúde 
da nossa comunidade.

Em caso de dúvidas 
ou denúncias, entre em 
contato com a equipe 
da Secretaria de Saúde.

Larvas do mosquito da dengue são encontradas no Centro de Dom Pedro de Alcântara

Morrinhos do Sul 
vai sediar a Cânion Ultra Trail, uma das provas 
mais desafiadoras do circuito de corrida em tri-
lha do Rio Grande do Sul. O grande destaque da 
competição será a subida ao Cânion Tajuvas, onde 
atletas das distâncias 44 km e 28 km enfrentarão a 

Já começou a Campanha do 
Agasalho 2025 de Morrinhos do 
Sul. A ação é promovida pela pre-
feitura, por meio da Secretaria de 
Assistência Social e do CRAS 
Central, com apoio do Conse-
lho Municipal de Clubes de Mães 
(CMCM).

As doações podem ser feitas 
até o dia 5 de maio, nos pontos de 
coleta localizados no Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de 

Trilha dos Tropeiros, chegando a 1.000 metros de 
altitude. As inscrições já estão abertas no link da 
bio do Instagram @trscorridaemtrilha.  

A prova, válida pelo Campeonato Gaúcho de 
Corrida em Trilha 2025, conta com a homologa-
ção da ITRA (International Trail Running Asso-

ciation) e a oficialização da FAERGS (Federação 
de Atletismo do Estado do Rio Grande do Sul).  

O evento já tem corredores confirmados de 
vários estados, como Acre, Minas Gerais e Santa 
Catarina, além da participação confirmada de dois 
atletas do Uruguai. A expectativa da organização 
é reunir cerca de 300 competidores.

O prefeito de Morrinhos do Sul, Marcos Veni-
cios da Silveira, destacou a importância da prova 
para a cidade: “É um orgulho para Morrinhos do 
Sul receber um evento desse porte. Além de fo-
mentar o esporte, a Cânion Ultra Trail coloca nos-
so município no cenário nacional das corridas de 
montanha, movimentando o turismo e a economia 
local.”

PROGRAMAÇÃO
A programação inicia no dia 27 de junho, com 

a entrega de kits e reunião técnica (atividade op-
cional). No dia 28 de junho, os corredores enca-
ram os desafios das distâncias 44 km, 28 km, 17 
km e 6 km.

Campeonato Gaúcho de Corrida em 
Trilha terá etapa em Morrinhos do Sul

Cânion Ultra Trail será nos dias 27 e 28 de junho

Vínculos (SCFV) e no CRAS Cen-
tral.

O que doar 
A campanha busca arrecadar 

roupas de bebê, roupas infantis e 
adultas, roupas de cama, coberto-
res, colchões e calçados em bom 
estado. A organização reforça a im-
portância de que todas as doações 
estejam em perfeitas condições de 
uso para garantir dignidade e con-
forto às famílias atendidas.

Distribuição - A distribuição 
dos donativos será realizada entre 
os dias 19 de maio e 31 de julho no 
SCFV,  das 8h30min às 11h30min 
das 13h30min às 16h30min. 

Em caso de dúvidas, os inte-
ressados podem entrar em conta-
to pelo WhatsApp do CRAS (51) 
99161-1027 ou com a presidente 
do Conselho Municipal de Clubes 
de Mães, Marlene, pelo número 
(51) 99228-7251.

Colabore com a Campanha do Agasalho 2025 de Morrinhos do Sul
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A prisão em flagrante por tráfico de drogas 
mobilizou agentes da Delegacia de Polícia Civil 
de Arroio do Sal nesta semana, em mais uma ação 
que visa combater o comércio ilegal de entorpe-
centes no litoral norte do Rio Grande do Sul.

Um homem de 38 anos foi detido dentro de 
casa, onde mantinha mais de mil comprimidos de 
ecstasy, além de plantas de maconha fêmea, por-
ções da droga “prensada” e munições de calibre 
.22.

A operação, liderada pelo Delegado Titular 
Adriano Koehler Pinto, ocorreu durante o cum-
primento de um mandado de busca e apreensão.

No local, os policiais civis encontraram tam-
bém quatro pés fêmeas de maconha, conhecidos 
por produzirem flores com alta concentração de 
THC (tetra-hidrocanabinol) — principal substân-
cia psicoativa da planta.

Essas flores possuem grande valor comercial, 

Maus-tratos a ani-
mais foram constatados 
pela Brigada Militar em 
Torres, no Litoral Norte 
do Rio Grande do Sul, 
durante uma ação do 1° 
Batalhão Ambiental que 
prestava apoio ao efeti-
vo da BM já presente no 
posto fiscal do ICM.

A ocorrência revelou 
uma situação alarmante 
envolvendo o transporte 
irregular e cruel de di-
versas aves em condições 
completamente inadequa-
das.

Durante a averigua-
ção no compartimento 
de carga de um caminhão 
abordado, os policiais en-
contraram oito filhotes de 
marreca-cabocla (Den-
drocygna autumnalis) e 
um filhote de marreca-

O crime aconteceu em uma sala de 
chamadas da plataforma “Discord”, 
onde participantes se reuniram virtual-
mente para cometer e assistir a atos de 
brutalidade contra um felino indefeso.

Durante o levantamento dos envol-
vidos na barbárie, os policiais consegui-
ram identificar que um dos participantes 
residia no próprio município de Arroio 
do Sal.

A partir dessa informação, iniciaram-
-se diligências imediatas para rastrear e 
confirmar o paradeiro do suspeito.

O trabalho investigativo resultou na 
descoberta de cinco diferentes endere-
ços que poderiam estar associados ao 
jovem envolvido.

Com os dados em mãos, a equipe da 
Polícia Civil representou judicialmente 
por mandados de busca e apreensão, os 
quais foram autorizados pelo Poder Ju-
diciário.

As ordens foram cumpridas na ma-
nhã de segunda-feira, dia 14 de abril, 
quando os agentes se dirigiram aos lo-
cais indicados pela investigação.

Em uma das residências visitadas, os 
policiais encontraram o jovem suspeito, 
de 18 anos de idade.

podendo atingir até R$ 50 por grama, especial-
mente quando destinadas ao mercado clandestino.

De acordo com as estimativas, entre compri-
midos de ecstasy e as porções de maconha, o ma-
terial apreendido poderia render cerca de R$ 50 
mil em vendas ilícitas.

A descoberta representa um duro golpe contra 
o tráfico na região, especialmente por envolver 
substâncias sintéticas e orgânicas de alto valor.

Além das drogas, foram localizadas munições 
calibre .22, o que agrava ainda mais o caso, so-
mando a posse ilegal de munições aos crimes já 
atribuídos ao detido.

Após ser autuado em flagrante, o suspeito foi 
encaminhado ao sistema prisional, onde perma-
necerá à disposição da Justiça.

As investigações seguem em andamento para 
apurar se há outros envolvidos no esquema de trá-
fico, bem como a origem e o destino dos entorpe-

centes apreendidos.
Arroio do Sal
A Polícia Civil refor-

ça o compromisso com 
a repressão ao tráfico de drogas e segue trabalhan-
do para desmantelar redes criminosas que atuam 
na região litorânea.

Homem é preso com mil comprimidos de 
ecstasy em Arroio do Sal

-caneleira (Dendrocygna 
bicolor), todos silvestres, 
sendo transportados de 
maneira imprópria em 
uma pequena gaiola de 
madeira.

Além dessas aves na-
tivas, outra gaiola carre-
gava 60 galinhas visivel-
mente debilitadas, sem 
acesso a água ou alimen-
to.

Quatro dessas gali-
nhas já estavam mortas 
no momento da aborda-
gem, configurando de 
forma clara os crimes de 
maus-tratos e infrações à 
legislação ambiental.

Diante da gravidade 
da situação, a Inspetoria 
Estadual da Agricultura 
foi acionada imediata-
mente.

A médica veterinária 

que compareceu ao local 
decidiu pelo recolhimen-
to das galinhas para abate 
sanitário, já que não havia 
qualquer comprovação da 
origem legal dos animais.

Os filhotes das espé-
cies silvestres, por sua 
vez, foram encaminhados 
ao Ceclimar (Centro de 
Estudos Costeiros, Lim-
nológicos e Marinhos) 
para atendimento espe-
cializado e reabilitação, 
respeitando as normas de 
proteção à fauna nativa 
brasileira.

Como parte das me-
didas administrativas e 
legais, a Brigada Militar 
realizou o georreferen-
ciamento do ponto da 
ocorrência, registrou ima-
gens fotográficas da cena, 
procedeu à apreensão das 

Filhotes de marreca e galinhas desidratadas resgatadas em Torres
aves silvestres e lavrou 
termo circunstanciado 
contra o responsável pela 
carga.

A situação eviden-
cia não apenas a gravi-
dade dos maus-tratos a 
animais, mas também a 
necessidade urgente de 
fiscalização contínua no 
transporte de fauna e aves 
de produção, especial-
mente em áreas de fron-

Jovem de Arroio do Sal é investigado
por transmitir tortura de gato

teira e rotas comerciais.
A ação reforça o com-

promisso da Brigada Mi-
litar com a proteção ani-
mal e a preservação do 
meio ambiente, atuando 
de forma ativa contra cri-
mes ambientais e garan-
tindo o cumprimento das 
leis vigentes.

A população pode co-
laborar denunciando situ-
ações suspeitas de maus-

-tratos, contribuindo com 
a preservação da fauna e 
o bem-estar dos animais.

Durante o cumprimento do man-
dado, foram apreendidos um telefone 
celular e um computador, equipamen-
tos que serão analisados para coleta de 
provas e verificação de todo o conteúdo 
relacionado ao crime.

A investigação prossegue para es-
clarecer a real extensão da participação 
do indivíduo no episódio de crueldade 
e identificar possíveis outros envolvidos 
que participaram remotamente da ses-
são de tortura, transmitida por chamada 
ao vivo pela internet.

A Delegacia de Arroio do Sal trata o 
caso com severidade, tendo em vista a 
gravidade dos atos praticados contra o 
animal e o uso de plataformas digitais 
para disseminar conteúdo criminoso.

O episódio reacende o debate sobre a 
responsabilização de crimes cometidos 
no ambiente virtual e a importância da 
denúncia por parte da população.

A Polícia Civil reforça que denún-
cias de maus-tratos a animais podem 
ser feitas de forma anônima e são fun-
damentais para coibir crimes dessa na-
tureza.

O caso segue em andamento e novas 
ações não estão descartadas.
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JORNAL que chegou para fazer a diferença

3 MESES R$ 40,00
6 MESES R$ 80,00
1 ANO   R$      120,00

Leia, assine e receba em casa

Ligue José (999322511 ou 998435690) ou Andréia (995277886)

Na sexta-feira, 11 
de abril, o vereador 
Moisés Trisch (PT) foi 
chamado por morado-
res da Rua Caxias do 
Sul, no bairro Curtume, 
para discutir e propor 
soluções para os mui-
tos buracos na rua e os 
alagamentos causados 
pelas últimas chuvas. 
Estes problemas têm 
sido uma preocupação 
constante para os resi-
dentes, que enfrentam 
dificuldades diariamen-
te devido às condições 
precárias da via.

Na sessão des-
ta semana, o ve-
reador Tenora fez 

Vereador Tenora anuncia início do 
asfaltamento nas ruas das praias

um pronunciamento de grande importância 
para os moradores da região litorânea do 
município de Torres. Ele anunciou que as 
ruas das praias já foram oficialmente con-
templadas com o projeto de asfaltamento e 
que as obras terão início nos próximos dias. 
Segundo o vereador, este era um pedido anti-
go da comunidade, que começa a se concre-
tizar. Ele destacou que o asfaltamento inclui-
rá as ruas que vão desde a Caxias do Sul até 
a beira-mar, melhorando significativamente o 
acesso até a faixa de praia. A estrada geral da 
região também será beneficiada pelo projeto. 
Tenora aproveitou o momento para agra-
decer ao prefeito Delci Dimer e ao secre-
tário de Planejamento, Guilherme Biasi, 
pelo empenho em atender às demandas 
da comunidade. “Ainda há muito a ser fei-

to, mas fico feliz e agradecido por ver que 
as coisas estão acontecendo”, afirmou. 
Além disso, o vereador informou que a Rua 
Tupinambá está em fase final de obras, e, as-
sim que for concluída, as máquinas e equipes 
já serão direcionadas para as ruas das praias. 
Em sua fala, Tenora também fez um agrade-
cimento especial pelo asfaltamento da Rua 
Visconde de Pelotas, outra importante via do 
município. Ele destacou a atuação do secretá-
rio de Obras, Dilson Boaventura, que atendeu 
prontamente ao seu pedido e realizou a lim-
peza da rua antes do início do asfaltamento. 
“É com trabalho em conjunto que consegui-
mos avançar. Agradeço ao prefeito, aos se-
cretários e a todos os servidores que estão 
empenhados em melhorar nossa cidade”, 
concluiu o vereador.

Vereador Moisés e moradores buscam soluções para a rua Caxias do Sul
Ao chegar ao local, 

o vereador Moisés con-
versou com os morado-
res da rua, juntamente 
com o secretário de 
Planejamento, Guilher-
me Biasi. Durante essa 
conversa, ficou claro 
que a primeira medida 
a ser tomada envolve 
a realização de um es-
tudo detalhado sobre 
o escoamento e a dre-
nagem da água. Esse 
estudo é essencial para 
entender a origem dos 
alagamentos e encon-
trar formas eficientes 

de mitigá-los.
O estudo de escoa-

mento e drenagem visa 
identificar os pontos 
críticos onde a água se 
acumula e as falhas no 
sistema de drenagem 
existente. Uma vez 
concluído, esse estu-
do fornecerá as bases 
para um projeto de in-
fraestrutura que possa 
resolver o problema de 
forma definitiva.

Após a conclusão 
do estudo, o próximo 
passo será a realização 
do asfaltamento da Rua 

Caxias do Sul que é 
crucial para eliminar os 
buracos que dificultam 
a circulação de veícu-
los e pedestres, além 
de contribuir para uma 
melhor aparência e va-
lorização da área.

Além do vereador 
Moisés e do secretário 
Guilherme Biasi, o ve-
reador Cláudio Freitas 
e seu assessor também 
manifestaram suas pre-
ocupações com a situa-
ção, contribuindo para 
a busca de soluções. A 
colaboração entre di-

ferentes representantes 
políticos é essencial 
para a implementação 
eficaz das medidas ne-
cessárias, mostrando 
o comprometimento 
das autoridades com o 
bem-estar da comuni-
dade.

Os moradores da 
Rua Caxias do Sul ex-
pressaram suas preocu-
pações e expectativas 
durante o encontro. 
Muitos relataram os 
transtornos causados 
pelos buracos e alaga-
mentos, como danos 
aos veículos, dificul-
dades de locomoção e 
riscos à saúde. A expec-
tativa é que as soluções 
propostas sejam imple-
mentadas com urgência 

e eficiência, melhoran-
do significativamente 
a qualidade de vida no 
bairro.

A iniciativa de rea-
lizar um estudo de es-
coamento e drenagem, 
seguida pelo asfalta-
mento da rua, represen-
ta um passo importante 
para a resolução dos 
problemas de infraes-
trutura na Rua Caxias 
do Sul. É uma demons-
tração de responsabili-
dade e compromisso do 
vereador Moisés com 
as necessidades da po-
pulação. Com a imple-
mentação dessas medi-
das, espera-se que os 
moradores possam des-
frutar de uma rua segu-
ra e bem conservada. 


